

L'Essonne pionnière dans la gestion des déchets

Petit à petit, les Essonnais ont fait du tri des déchets ménagers une de leurs habitudes quotidiennes. Dans la maison, les poubelles s'alignent pour séparer détritrus, verres, papiers, plastiques et végétaux. Chaque jour, environ dix emballages sont jetés dans les conteneurs. Et tous les ans, ce sont plus de 600 000 tonnes de déchets qui sont produits. Des chiffres qui donnent le vertige. Que faire alors de tous ces déchets ? La question est d'autant plus cruciale que cette production sans cesse croissante pose de nombreux problèmes au niveau de l'environnement : nuisances olfactives, visuelles, pollution... En 2002, le conseil général de l'Essonne a ainsi adopté un plan départemental d'élimination des déchets ménagers en lien avec plusieurs partenaires. L'objectif est sur dix ans de mieux identifier et quantifier l'ensemble des ordures ménagères des habitants dans un souci de préservation de l'environnement.

Premiers réseaux de collecte en 1983

Mais l'Essonne a très tôt pris conscience de cet enjeu. Au point de se placer progressivement dans le peloton de tête des départements les plus écologiques. Dès 1957, les premiers réseaux de collecte des déchets se sont constitués.

Après la collecte, vient le temps du traitement. Les emballages, verres et journaux-magazines sont triés et recyclés. Les encombrants et autres déchets collectés au sein des déchèteries sont triés. Certains comme la ferraille, les cartons ou les déchets verts sont récupérés et valorisés pour être ensuite transformés en matériaux ou en énergie.

Bientôt des conteneurs à verre intelligents

Alors pour une collecte et une gestion plus optimales, de nouvelles initiatives sont mises en oeuvre pour améliorer le traitement des déchets. En tête,



le réseau intercommunal de déchèteries mis en place par le SIREDOM réunissant déjà dix centres de tri. Le dernier, implanté sur l'écosite d'Etampes a été inauguré en mai 2004. Autre innovation lancée par le

même syndicat : les conteneurs à verre "intelligents" qui vont prochainement être installés sur une dizaine de sites à titre expérimental. A l'heure actuelle, 650 colonnes sont dispersées dans le département, principalement dans les zones rurales du Sud-Essonne.

Au total pas moins de 4 000 tonnes de verre sont récupérées et envoyées ensuite au recyclage. Mais une fois que les bacs sont pleins, les habitants sont souvent obligés de déposer leurs bouteilles au pied des conteneurs. Désormais, avec ces nouvelles colonnes semblables en tout point de l'extérieur aux autres, finis tous ces débordements disgracieux. Un système informatique fonctionnant à partir d'une puce permettra d'évaluer à distance le taux de remplissage. La collecte sera alors décidée au bon moment.

10 déchèteries au service de 700 000 éco-citoyens

A l'heure où l'intercommunalité est devenue une réalité, le SIREDOM met en place un nouveau réseau intercommunal de déchèteries.

Le **SIREDOM** (Syndicat Intercommunal pour la Revalorisation et l'Élimination des Déchets et Ordures Ménagères) n'a qu'un seul mot d'ordre pour cette année 2004 : répondre concrètement aux besoins des habitants de ses 113 communes membres !



Pour cela, il a mis en place sur son territoire, depuis le mois de janvier, un réseau de 10 déchèteries dans le but de faciliter

l'accès aux usagers et d'améliorer la valorisation des déchets qui y seront déposés. Progressivement, ce réseau s'enrichira de nouveaux équipements pour atteindre 17 unités en 2005.

Un réseau fort en atouts

En effet, toutes ces déchèteries, dont l'accès est entièrement gratuit, bénéficient d'une gestion informatisée au niveau du SIREDOM. Le principal outil de cette organisation est avant tout un badge magnétique qui est remis gratuitement aux habitants du Syndicat par leur communes respectives et qui leur permet



d'accéder dans les meilleures conditions à l'ensemble des déchèteries du réseau.

De plus, ils disposent de plages horaires adaptées et ils sont accueillis par un personnel formé qui les renseigne et les guide lors de leur passage.

Enfin, une gestion centralisée des équipements permet de recueillir en temps réel l'ensemble des informations relatives à chaque site telles que le nombre de visiteurs, la provenance des matériaux apportés, les tonnages, les taux de remplissage des bennes etc.

Ces données permettent donc de gérer à distance les 10 déchèteries et d'en détecter en continu les éventuels dysfonctionnements (trop-plein d'une benne, panne du système d'accès, etc.).

Ainsi, le SIREDOM offre à ses habitants la garantie d'un service de qualité. Seule condition : être toujours muni du badge !

Toujours plus pour le Développement Durable

Grâce à ce système innovant et à votre contribution, la valorisation des déchets collectés est optimisée avec une réduction des erreurs de tri dans les bennes (ex: ferrailles dans les bennes déchets verts) mais aussi grâce à l'accueil de nouveaux déchets tels que les pneus ou les DEEE (déchets d'équipements électriques ou électroniques).

Quant au devenir des produits collectés, ils sont revendus aux différentes filières de recyclage et les recettes qui en découlent permettent, entre autres, de réduire les coûts de traitement à la charge des communes.

Mais n'oublions pas que tous ces efforts contribuent à protéger notre environnement : limiter les dépôts sauvages et préserver les ressources naturelles ... un bien précieux pour notre planète !

Besoin d'informations supplémentaires sur les déchèteries
N° indigo : 0820 62 91 91 (0,12 /mn)
Le site internet www.siredom.com

